

UCLM-Erasmus

2022: Año Europeo de la Juventud



Nº 7 - Octubre 2022

Erasmus +

Cesar Martín,

Biblioteca General de Toledo
UCLM

Hola, me llamo César Martín, soy bibliotecario desde hace unos cuantos años en la UCLM, y desde hace unos meses trabajo en la Biblioteca General de Toledo.

¿Cuál fue tu destino Erasmus?

En 2014 obtuve la beca para ir a la biblioteca de la Università di Bologna, y en 2018 en la biblioteca de la Università degli Studi di Trento. Ambas bajo el programa "Erasmus Staff Mobility" para el PAS.

¿Qué te motivó a solicitar una estancia Erasmus? ¿Por qué elegiste ese destino?

Me parecía, y me parece, una buena forma de aprender, de mejorar a través del estudio de otras bibliotecas y de otros sistemas bibliotecarios, además conocer otras culturas de trabajo. Durante esos años estaba estudiando italiano, y es la mejor manera de aprender un idioma, una inmersión lingüística dentro de un ambiente laboral.

Los destinos están relacionados con varios "detalles", bibliotecas interesantes desde un punto de vista laboral, también histórico en el caso de Bolonia. Ciudades y entornos turísticamente interesantes, para dejar una parte lúdica al viaje. Por último, ambos son destinos económicamente accesibles, sobre todo en lo tocante al transporte. La cuantía de la beca no es alta, y lo más fácil es que no cubras gastos.

¿Qué obstáculos has tenido que superar?

Los primeros obstáculos son administrativos, muchos pequeños trámites que realizar, a veces poca receptividad en la universidad elegida. Por otro lado, personales. El mayor obstáculo inicial es la timidez. Un entorno laboral ajeno, y una inmersión lingüística total en un idioma que estás aprendiendo, pero no dominas, te pone a prueba.



¿Qué puntos fuertes y qué puntos débiles destacarías de las Becas de movilidad Erasmus?

El punto fuerte es una apertura de miras, estudiar otros sistemas de trabajo, ni mejores, ni peores, simplemente distintos. Otro punto fuerte, es el desarrollo del conocimiento en idiomas, tan importante en el trabajo dentro de las nuevas universidades.

El punto débil, sin duda, es la cortedad de la estancia, una semana es muy poco tiempo. Creo que para optimizar estas becas sería necesario alargarlas en el tiempo, tres meses, un cuatrimestre, un periodo suficiente para poder trabajar en el destino elegido, no sólo para observar o que te expliquen cómo trabajan. Quizás una permuta o intercambio durante ese tiempo con otro profesional del centro de destino, estaría bien, para que no suponga un perjuicio para tu puesto de trabajo.

¿Qué has aprendido de tu experiencia Erasmus? ¿En qué te puede beneficiar para el futuro?

Es necesario tener una permeabilidad al trabajo y a la experiencia de otros profesionales, una voluntad de cambio y mejora constante en tu oficio, presente y futuro.

¿Qué diferencias has encontrado en ese país con respecto al programa educativo de tus estudios en España?

Más que diferencias globales, que no tengo argumentos para comparar, destacaría en estas dos universidades italianas un trabajo muy decidido por atraer al estudiante extranjero. No sólo bajo un perfil ERASMUS, más bien un planteamiento de estas instituciones por atraer al estudiante extranjero para que realice sus estudios completos en estas universidades.

¿Has hecho algún contacto laboral?

Sí, en las dos bibliotecas me presentaron a casi todo el staff, pasé por todas las secciones de sus respectivas bibliotecas, y con las personas que tuve más contacto nos intercambiamos los correos, y en algún caso, posteriormente nos hemos carteadado.

Indudablemente uno de los puntos fuertes de estas estancias es el desarrollo de habilidades lingüísticas

¿Has mejorado o aprendido el idioma?

Indudablemente uno de los puntos fuertes de estas estancias es el desarrollo de habilidades lingüísticas. En 2014 estaba en un momento inicial del estudio del italiano y me costó, pero también supuso un salto de calidad en mi aprendizaje. En 2018 estaba en un nivel superior, y me sirvió para perfeccionar y sentirme a gusto en ese idioma.

¿Por qué recomendarías realizar una beca Erasmus?

Todo lo que está fuera de tu rutina laboral, te exige atención y un esfuerzo extra. No deja de ser un estudio de cómo trabajan en otros centros, en otros países, siempre para poder mejorar en tu trabajo. Son pequeñas cosas, seguro que nunca encontramos nada revolucionario, pero unido a la utilización de una lengua extranjera, más las propias relaciones personales que se dan cuando sales de tu entorno, hacen que en conjunto sea una experiencia muy positiva.

